
Kreistaqssitzunq am 02. Dezember 2020

Zum TOP 04 - Berichterstattung des Landrates aus der Verwaltung

Aktueller Sachstand Cörona

Die AG I setzt sich aktuell aus.folgenden Teilnehmern zusammen:

« Landrat , ‘
• Fachdienstleitung SOM - Herr Busch 
® Fachdienstleitung GES - Herr Lamm
• Polizeiinspektion UHK - Herr Tobien od. Herr Rödiger 
® Fachdienstleitung BKR - Herr Krieg od. Herr Fuchs
• Fachdienstleitung Personal - Frau Breitbarth .
• Fachdienstleitung SV - Frau Richardt
• Personalratsvorsitzende - Frau Nöthling 
® Medienarbeit - Frau Vogler

Je nach aktueller Lage kann die Teilnahme bestimmter Bereichsleitungen angeordnet 
werden. Sollte einem Teilnehmer die Anwesenheit nicht möglich sein, wird in der Regel 
ein Vertreter bestellt. ■ ■ . ,

AG II: Eine Arbeitsgruppe II findet aktuell nicht statt, Themen fließen in AG I ein 

Terminkette

Die Sitzung Corona AG I findet aktuell 1-2 wöchentlich statt. Im Notfall kann diese, wie 
auch die AG II, innerhalb weniger Stunden zusammentreten.^Sitzungen werden seit 
Beginn durchgehend protokolliert. '

Task-Force-Einsätze
i

02.11.20:
03.11.20:
06.11.20:
09.11.20:
10.11.20:
12.11.20:
17.11.20:
22.11.20:
23.11.20:

Wohn- und Pflegezentrum MHL, Eisenacher Straße 
Hollenbach, Behinderten-Gemeinschaftsunterkunft 
Caritas Pflegeheim, LSZ, Tonnaer Straße 
Pflegeeinrichtung Heike Klink, MHL 
Pflegeeinrichtung Regenbogen, LSZ 
Gut Sambach 
Pflegeheim Großvargula 
AWO-Pflegeheim LSZ 
Pflegeheim Kloster Zella

Die Task Force wird immer dann aktiv wenn in Einrichtungen mit besonders vulnerab
lem Klientel ein Covid19-positiver Fall auftaucht. Dies gilt für Einrichtungen mit 24h- 
Gemeinschaftsbetreuung, wie bspw. Pflegeheimen. Ziel ist es einen Überblick zu ei
nem Ausbruchsgeschehen zu bekommen, deswegen werden immer alle Bewohner 
und Mitarbeiter'gescreent.
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Stellt sich ein größerer Ausbruch heraus, dann wird die betroffene Einrichtung neu 
sortiert, in schwarze, weiße und graue Bereiche, um eine weitere Ausbreitung zu ver
hindern. Weiterhin geht es darum frühzeitig über die zu erwartende Hospitalisierung 
Bescheid zu wissen, das verschafft Vorbereitungszeit in den stationären Behandlungs
einrichtungen und bei der Vorbereitung von notwendigen Transporten.

Statistisch werden vom positiv gescreenten Klientel der Task Force Einsätze ca. 15% 
hospitalisierungspflichtig.

Aktuelle Lage von Allqemeinverfüqunqen

Seit gestern ist die neue Allgemeinverfügung des Freistaates Thüringen sowie die 
des Unstrut-Hainich-Kreises in Kraft und auf der Internetseite des Landkreises veröf
fentlicht.

Zwischenstand Impfstellen:

Am 09.11.2020 hat die KVT das Gesundheitsamt per Mail gefragt, ob das Barbaraheim 
ggf als Räumlichkeit für Impfpraxis zur Verfügung gestellt werden könne oder ggf. an
dere Räumlichkeit. Nachdem der UHK intern über denkbare Möglichkeiten beraten hat, 
kam es am 24.11.2020 zu einem Ortstermin KVT und Gesundheitsamt im Hufeland 
Klinikum (beide Standorte).

Räumlichkeiten Hufeland Klinikum sind an beiden Standorten hervorragend, daher be
absichtigt KVT, mit der Hufeland Klinikum GmbH die nötigen Nutzungsverträge zeitnah 
zu schließen.

Am 01.12.2020 fand eine größere Pressekonferenz der KVT statt, in den Folgetagen 
wird die KVT sehr zügig weitere Handlungsschritte umsetzen. Der aktuelle Sachstand 
kann teilweise auf der speziellen Homepage www.impfen-thuerinaen.de abgelesen 
werden. Dies wird die landesweit zentrale Homepage zur Durchführung von Corona- 
Impfungen sein.

Als Anlage zum Bericht ergeht eine Aufstellung über den Zwischenstand Impfstellen 
in Thüringen der KVT, Stand 23.11.2020.

Änderunqsbescheid Gewährung Bedarfszuweisung:

Der Unstrut-Hainich-Kreis erhielt mit Datum 16.11.2020, eingegangen am 19.11.2020, 
einen Änderungsbescheid des Thüringer Landesverwaltungsamtes über die Gewäh
rung einer Bedarfszuweisung zur Haushaltskonsolidierung nach § 24 Thüringer Fi
nanzausgleichsgesetz.

Die gewährte Bedarfszuweisung wurde um 2.535.111 EUR auf insgesamt 8.670.911 
EUR erhöht. Die zusätzlich gewährte Bedarfszuweisung ist zweckgebunden für den 
anteiligen Abbau der Solifehlbeträge zu verwenden.

http://www.impfen-thuerinaen.de


Seite 3

Der Bescheid wurde heute Morgen per Mai! allen Kreistagsmitgliedern übersandt.

Aktueller Sachstand Umzugskonzept

• Zeitplan planmäßiger Bezug Gebäude 001 und 002 spätestens zum 01.10.2021, 
eventuell Gebäude 001 schon früher bezugsfertig; LEG stellt in Aussicht evtl, be
zugsfertig ab Juni/Juli 2021

• Gebäude 004 und 005 planmäßiger Bezug zum 01.01.2023
• LEG beabsichtigt mit Sanierung Gebäude 004 und 005 im Frühsommer 2021 (ca. 

Juni 21) zu beginnen, Bauantrag wurde bereits gestellt.
Möglich ist, gestaffelter Baubeginn mit Gebäude 005 und Gebäude 004 ca. 2 bis 

. 3 Monate später nachziehen
• erforderlich ist somit der Leerzug der Gebäude 004 und 005 bis zum Baubeginn
• umzusetzen sind somit FD Zentrale Dienste, FD Beschaffung, FD Informations

technik, FD Schulverwaltung, FD Digitalisierung

® aktueller Stand zu den erforderlichen Zwischenumzügen:
o FD Zentrale Dienste und FD Informationstechnik ins Barbaraheim

Barbaraheim soll nach aktuellem Planungstarid bis Ende Mai 2021 bezugs
fertig seih, Antrag auf Nutzungsänderung/Bauantrag wurde bei der Stadt 
eingereicht

o FD Beschaffung in das Lindenbühl (soweit Gesundheitsamt ausgezögen 
ist)

o FD Schulverwaltung und FD Digitalisierung in das Gebäude 003;
zur Unterbringung FD SV und FD Dig im Gebäude 003 sind dort interne 
Umzüge erforderlich, diese sollen im 1. Quartal 2021 stattfinden '

Erstellung eines digitalen zentralen Vertraqsregisters für den UHK unter Nut
zung einer datenbankgestützten CAFM-Software .

Entsprechend den Forderungen des Thüringer Rechnungshofes wurde in den letzten 
3 Jahren ausgehend von den im FD ZD vorhandenen Verträgen und der dort ange
schafften SQL-Datenbank-gestützten CAFM-Spftware ein zentrales Vertragsregister 
für das gesamte Landratsamt erarbeitet, in dem alle Fachdienste (FD) und Einrichtun
gen, in denen Verträge oder vertragsähnliche Vereinbarungen geschlossen werden, 
ihre Verträge katalogisiert erfassen und verwalten können.

Das digitale Vertragsregisters wurde mit dem Ziel erstellt, eine verwaltungsinternen 
Übersicht aller geschlossenön Verträge zur Optimierung des Vertragswesens aufzu
bauen. Diese ist ein wichtiger Teilschritt auf dem Weg zu einem aktiven Vertragsma
nagement. Das Vertragsregister soll sowohl den vertragsverwaltenden Bereichen als 
auch der Verwaltungsleitung einen Überblick über die abgeschlossenen Verträge ge
ben, wesentliche Vertragsmerkmale Und finanzielle Aspekte abbilden und so Transpa
renz im Vertragswesen durch eine aktive Vertragsverwaltung ermöglichen.
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Dabei ist das Nutzerkonzept so erstellt worden, dass jeweils nur die Nutzereines Fach
dienstes auf die Verträge dieses Fachdienstes zugreifen können.

Den Zugriff aus alle Verträge des Landratsamtes erhalten nur die Mitarbeiter des FD 
Finanzen, da in diesem FD der Flauptregisterverantwortliche des Vertragsregisters und 
sein Stellvertreter angesiedelt wird. Der Hauptregisterverantwortliche übernimmt die 
Kontrolle der Registerverantwortlichen der einzelnen FD und erstellt Auswertungen zu 
Verträgen nach Vorgaben der Verwaltungsleitung. Die dafür notwendigen Vorausset
zungen werden in einer Dienstanweisung geregelt.

Erfasst werden neben der Auswahl von Vertragsart und -typ, Vertragsobjekt, Vertrags
status, Vertragsbeginn und -ende, Vertragspartnern, Kündigungsfristen, Änderungen 
und haushälterischen Daten auch Kriterien zur Prüfung auf Umsatzsteuerpflichtigkeit 
durch ein Steuerbüro. Zur Vorbereitung der digitalen Aktenführung werden alle Ver
träge und die dazu notwendigen Unterlagen eingescannt und in Dokumentenarchiven 
abgelegt.

Im zentralen Vertragsregister sind zur Zeit an aktuellen Verträgen erfasst:

• 753 Dienstverträge
• 14 Werkverträge
• 2 Grundstückskaufverträge
• 71 öffentlich-rechtliche Verträge
• 395 Mietverträge
• 283 Nutzungsverträge
• 2228 Pachtverträge
• 27 Leasingverträge
• 20 Versicherungsverträge
• 19 Kaufverträge
• 9 Konzessionsverträge
• 2 Erbbaurechtsverträge
• 2 Gestattungsverträge
• 6 Vereinbarungen

Gegenwärtig erfolgt die Einrichtung der durch die FDL benannten Registerverantwort
lichen in den einzelnen FD, durch die die Erfassung aller Verträge in der Zukunft erfol
gen soll.

An diese können dann im Rahmen des zyklischen Reportings, Informationen über an
stehende Kündigungsfristen, das Auslaufen von Verträgen o. ä. per Mail automatisch 
nach vorgegebenen Benachrichtigungsfristen versendet werden, um aktiv Verträge 
managen zu können.

Ein zentrales Vertragsregister ermöglicht, neben der Erfüllung rechtlicher Anforderun
gen durch eindeutige Festlegungen zum Umgang mit Verträgen, eine höhere Aktualität 
der Vertrags- und Personendaten sowie strukturierte Auswertungen mit komfortablen 
Suchfunktionalitäten über alle oder ausgewählte Verträge hinweg in bestimmten, defi
nierten Zeiträumen, auch über mehrere Jahre hinweg, zu Einnahmen und Ausgaben, 
geleisteten Zahlungen.
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Es unterstützt aber auch digital bestimmte Arbeitsabläufe und die Fristenüberwa
chung.. Neben vorgegeben Druckberichten mit Listenansichten der gewählten Para
meter sind alle Auswertungen für den Excel-Export vorgesehen,jjm spezifische Druck
berichte auch eigenen Vorgaben gestalten zu können,.

Informationen Frau Vangangelt Regionalmanagement:

Messe BBK Auswertung 2020;

• Messe kann trotz schwieriger Bedingungen als Erfolg gewertet werden
• Auswertungsbögen zeigen positives Feedback.
e Hygienekonzept konnte ohne Probleme umgesetzt werden
• Vorbereitungen für die Bildungsmesse und BBK laufen bereits. Törmine für 

2021: •

® Termin Bildungsmesse 09.05.2021 ^ '
• Termin BBK 25.09.2021

Gewerbeflächenentwicklungskonzept: ■

• durch Corona bedingte Erkrankung und letzte Arbeiten am Gewerbeflächen
entwicklungskonzept UHK verzögert sich die Fertigstellung (Landkreise Nord
hausen und Kyffhäuserkreis bereits erstellt, letzte Korrektur),

® Gespräche mit der Firma VNG-Gasspeicher in Marolterode noch nicht abge
schlossen, Rückmeldung wird erwartet 

® Fertigstellung Dezember 2020 geplant
• Vorstellung im Wirtschaftsausschuss 2021 geplant
® Pressemitteilung wird erscheinen, Konzept nach Fertigstellung für Kommunen 

zum Download bereitgestellt werden
■ ^ ' f

Buswerbunq sowie Radiokampagne,ab 14.12.2020 .

• seit November Buswerbung des Regionalmanagements Nordthüringen auf der 
landesbedeutsamen Linie 130 von Mühlhausen nach Sondershaüsen zur Be
werbung des Perspektiven-Portals mit Jobbörse ,

• Weihnachtsaktion: Radiokampagne auf Antenne Thüringen und radio top40 
ab 14.12.2020

• . Thema: Das ist Zuhaus! ., begleitend durch Werbung am Hauptbahnhof Erfurt
sowie in den sozialen Medien

® Ziel: weitere Bewerbung der Region als attraktiven Lebens- und Arbeitsmittel
punkt, Vermarktung offener Stellen in Nordthüringen

. Vorschau 2021

• Mittel aus dem Regionalbudget nur bis Juli 2021 planbar
• Neubeantragung Regionalbudget für weitere 3 Jahre im Frühjahr 2021
• ‘ geplante Projekte 2021 nach Abstimmung mit dem Landesverwaltungsamt

(Fördervoranfrage):
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O Imagefilm für die Region Nordthüringen 

O Branchenportfolio
O Analyse der Branchenstruktur in Nordthüringen zwischen 

2019 und 2021
O u.a. sollen Auswirkungen der Corona Pandemie aufgezeigt 

werden

O Mobilfunkmessung
O flächendeckende Mobilfunkmessung in den Landkreisen 

Nordhausen, dem Kyffhäuserkreis und dem Unstrut-Hainich- 
Kreis

Ehrenamtliche Richterin am Sozialqericht Nordhausen:

Der Kreistag des UHK beschloss in seiner Sitzung am 23. September 2020 Frau Nicole 
Peterseim zur Aufnahme in die Vorschlagsliste des UHK für ehrenamtliche Richter 
beim Sozialgericht Nordhausen zu bestellen. Frau Peterseim wurde mit Ernennungs
urkunde vom 28. Oktober 2020 von der Präsidentin des Thüringer Landessozialge
richts für die Zeit vom 01.12.2020 bis 30.11.2025 zur ehrenamtlichen Richterin (Beisit
zerin) beim Sozialgericht Nordhausen berufen.

Information FD Veterinär

Der FD Veterinär hat in Vorbereitung auf einen möglichen Ausbruch der Afrikanischen 
Schweinepest an einer Tierseuchenübung zu diesem Thema teilgenommen. An der 
Übung waren alle Thüringer Landkreise und deren Veterinärämter beteiligt. Sie fand 
vom 13. - 15.10.2020 statt. Die Teilnahme des UHK war erfolgreich bezüglich der ge
stellten Aufgaben. Die Übung wurde mit der Behördenleitung ausgewertet.

Unstrutradweq e. V.

Der Kreistag beschloss am 24.06.2020 die Mitgliedschaft im Verein Unstrutradweg 
e. V. zum 31.12.2021 zu kündigen, wenn die Anliegerkommunen des Unstrutradweges 
nicht fristgerecht vor Kündigungsende Mitglied des Vereins werden.

Zwischenzeitlich haben die Gemeinden Unstruttal und Großvargula ihr Interesse be
kundet und die entsprechenden Unterlagen erhalten.
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Auszubildende unterstützen in den Bereichen Pflege, Bildung und Medizin

Seit Montag, 30.11.2020, leisten über 80 Auszubildende des Berufsschulcampus Un- 
strut-Haihich ein vorgezogenes 6-wöcHiges Praktikum in Betrieben und Einrichtungen 
des Landkreises. Berufsschülerinnen der Fachbereiche Altenpflege, Erziehung, Ge- 
sundheits- und Krankenpflege und Rettungsdienst unterstützen mit ihrem Einsatz Pfle
geinrichtungen (ambulant und stationär), Kindergärten, Krankenhäuser und die örtli
chen Rettungsdienste.

Die Idee von Landrat Zänker wurde in der letzten Woche umgehend von Herrn Ritter, 
Schulleiter Berufsschulcampus Unstrut-Hainich, aufgenornmen und gemeinsam mit 
Verantwortlichen von Berufsschule und Kreisverwaltung innerhalb weniger Tage um
gesetzt.

Vor dem Hintergrund der aktuellen (v. 29.11.2020) Thüringer Verordnung zur Fort
schreibung und Anpassung außerordentlicher Sondermaßnahmen und der Allgemein
verfügung über die Infektionsschutzregeln zur Eindämmung der Ausbreitung des 
Coronavirus SARS-CoV-2 in Kindertageseinrichtungen, der weiteren Jugendhilfe, 
Schulen und für den Sport (ThürSARS-CoV-2-KiJuSSp-VO) trägt.diese Kooperation 
dazu bei, systemrelevante Bereiche besser abzusichern. Die Disponentih eines Ret
tungsdienstes erklärte erleichtert:“...dann kann ich endlich mal abwechselnd eine Per
son vom Fahrzeug nehmen“.

Wichtig ist in dieser angespannten Situation die Aufrechterhaltung der medizinischen 
Versorgungs-Systeme und der Regeleinrichtungen des Landkreises. Ebenso erforder
lich zeigt sich eine Entlastung der seit Wochen, teilweise unter enorm, erschwerten 
Bedingungen arbeitenden Menschen in diesen Berufsfeldern, auch.im Hinblick auf die 
bevorstehenden Feiertage. „Was hier möglich gemacht wird, ist alles andere als selbst
verständlich“, stellte die Kita-Leiterin einer ländlichen Einrichtung fest.
Alle Praktikantinnen wurden bereits am Freitag, dem 27.11.2020, auf CoV-2 getestet, 
um die Menschen in ihren zukünftigen Wirkungskreisen nicht zu gefährden.

Landrat Harald Zänker, der sich über den Einsatz aller Beteiligten an dieser Aktion 
freute, ist bereits in den nächsten Verhandlungen mit den Ludwig Fresenius Schulen 
in Mühlhausen. Ziel ist auch hier, die Gewinnung weiterer Praktikantinnen zur Entlas
tung der angesprochenen Berufsfelder, so dass neben Pflegeeinrichtungen zum Bei
spiel auch Grundschulhorte berücksichtigt werden können.

Zukunft der Partnerschaft für Demokratie:

In der Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und Sport gab es Nachfragen zum 
aktuellen Sachstand zum Antrag des Landkreises Zukunft der Partnerschaft für Demo
kratie:

Dem Landkreis liegt eine telefonische Bestätigung des Bundesamtes für Familie und 
zivilgesellschaftliche Angelegenheiten (BafzA) vom 30.11.2020 vor, hier: Regiestelle 
„Demokratie leben!“ in Schleife, dass der Antrag des Landkreises Teil des normalen 
Fördermittelverfahrens und Zuwendüngsbescheid für 2021 in der 50. Kalenderwoche 
zu erwarten ist.
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Sitzungsplan Kreistagssitzungen 2021

Die Verwaltung kann für das Jahr 2021 vorerst keinen Sitzungsplan für Kreistagssit
zungen erstellen, da derzeit noch zu viele offene Fragen und Probleme bestehen. Ein 
unverbindlicher Terminplan für Kreisausschuss-Sitzungen wurde heute per Mail an die 
Mitglieder des Kreisausschusses versandt.



Pandemiestab Zwischenstand IMPFSTELLEN Stand 23.11.2020 - 14:00 Uhr |
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Kassenärzlliche 
Vereinigung Thüringen


